
 

 

 

総  務  文  教  委 員 会 
      令和 3 年 6 月 18 日（金） 

       時 分～  時 分 

      第 1 委 員 会 室 

（委 員）西村委員長、芦谷副委員長 

      三浦委員、西川委員、上野委員、永見委員、西田委員、牛尾委員 

（総務文教委員会 所管管理職） 

 坂田総務部長、邉地域政策部長、河上教育部長、琴野消防長 

 佐々木総務課長、大屋政策企画課長、草刈教育総務課長、田中消防本部総務課長 

 猪狩総務課総務管理係長 

（事務局）下間書記  

 

【議 題】 

1 所管事務調査事項について  

 

 

 

 

 

2 6 月 28 日（月）の委員会審査日程等について 

 

 

3 その他 

 

 

4 はまだ議会だより読者アンケートに寄せられた意見等への対応協議について（委員間で協議） 

  

 

 

      ◎ 令和 3 年 6 月定例会議 総務文教委員会審査について 

      日時：令和 3 年 6 月 28 日（月）10：00 ～  場所：全員協議会室 

 

【予定議題】 

 1 請願等の意見陳述 

 2 陳情審査 

  (1) 陳情第196号 浜田市の予算編成過程の可視化を求める陳情について 

  (2) 陳情第197号 浜田市パブリックコメント制度の厳格な運用を求める陳情について 

  (3) 陳情第198号 庁議等の原則公開と会議録・資料のホームページへの公開を求める陳情について 

  (4) 陳情第199号 スケート場の方針決定過程の再考を求める陳情について 

  (5) 陳情第202号 制服面でのトランスジェンダーへの配慮を求める陳情について 

 3 議案第52号 浜田市固定資産評価審査委員会条例及び浜田市職員の服務の宣誓に関する条例の 

        一部を改正する条例について 

 4 執行部からの報告事項 

 5 所管事務調査について 

 6 その他 

  



























読者アンケート意見対応報告 

総務文教委員会 
No. 

(号) 
意見 対応経過及び結果 

1 

(58) 

他県から農業の就労（研修、実習）で来られた方が、その実習

を終えた後に浜田市で継続して農業を続けることが難しく、結

果浜田市を去ってしまうという話を耳にします。農業含め、土

木や建築・建設業の人材不足は深刻です。特に土砂災害などが

発生した際にまず現場に入るのは土木・建設業です。リモート

ワークとは程遠い業種なので厳しいとは思いますが、こういっ

た市民生活を下支えしている業界への後押しが必要ではないか

なと感じます。他県からの I ターンへの就労条件を母子で介護

施設だけてはなく、家族みんなで浜田へ来てもらい、土木建設

業なども視野に入れた施策の展開を期待します。とにかく各業

界へ足を運んで声を聞いていただきたい。大手ではなく中小の

事業所を重点的に。机に向かっているだけでは声は聞こえませ

ん。 

ご指摘の農業、土木、建設を始め、深刻な人材不足の状況にあ

る業界（職種）から広く意見をお聞きする機会を議会として設け

るとともに、それを基礎に、定住や担い手不足解消施策等の可能

性について検討します。 

 

21 

(59) 

要望）そろそろ運転免許証を返納したいと考えています。病院

への通院、買い物にタクシー券を使いたいと思いますが、タク

シーを頻繁に使うと高くつくので、バスを利用したいと思いま

す。ところがバスの運行時間の間隔が 1 時間に 1 本くらいしか

ないので、使い勝手が大変悪いです。もっと使い勝手の良い時

間配分にしてもらうと、高齢者の免許返納者が増えると思いま

す。考えていただきたい。松江市は運行配分がとても良いと聞

いています。参考にしてみてください。 

公共交通の問題は、浜田市にとって大きな課題と受け止めてい

ます。ご指摘の路線バスについては地域差があり、地域の実情に

合った対策を講じる必要があると考えており、総務文教委員会

として対策等の議論を進めます。 

24 

(59) 

令和 3 年 3 月から公民館という名称はなくなり、コミュニティ

センターとして機能が強化されることになっても、今までどお

り職員さんも、そして活動もくらしの学校でなく、このコミュ

ニティセンターでできるよう、切にお願いいたします。 

まちづくりセンターは、「社会教育や生涯教育、地域住民の主

体的なまちづくり活動の推進により地域の課題解決を図り、持

続可能な地域社会の実現に寄与する地域拠点施設」として、従来

の公民館から生まれ変わった施設です。総務文教委員会として、

まちづくりセンターが設置目的に沿い、適切に運営されるよう



読者アンケート意見対応報告 

関わっていきます。 

なお、「くらしの学校」の今後の運営や職員配置等のご心配さ

れている事項については、地域で十分話し合っていただくよう

お願いします。 

25 

(59) 

私たちは今現在、いろいろなことを公民館で行っていますが、

学校まで行って行事をしたくはありません。何をしても今のま

まが一番幸せです。老後の集える場所は集まりやすい現在を切

に望んでいます。 

同上。 

34 

(60) 

私のふるさとは今市。帰って見ると空き家になり住む人がいな

い。田や畑は荒れ地が多い。浜田の田舎に行ってよかったです

か。市議会議員の皆さま、見て歩いたらどうですか。江津や益

田は良い町です。 

空き家や耕作放棄地が増えつつあることは承知しており同様

に心を痛めています。 

議会では地域の実情を把握するため、地域協議会との意見交

換会を行っています。 

議員はもちろん、議会としても引き続き市全域に目を向け、取

組を進めます。 

38 

(60) 

まちづくりセンターのコーディネーターの配置について、人材

の確保について、どのように考えておられるのか不安。公募と

聞いているが、ハローワークの紹介だけでなく、心から地域づ

くりをしたい方に来ていただきたい！例えば、地域おこし協力

隊の方に担っていただけると、目からうろこの地域づくりにな

っていくのでは… 

本年度のまちづくりコーディネーターはすでに配置され、現

在活躍されています。 

人材次第でその場の雰囲気や周りの意識が大きく変わること

は誰しも経験のあるところであり、コーディネーターに限らず、

人選や人材育成のあり方は極めて重要であると考えます。 

今後、優れた人材の発掘・配置・育成について執行部に情報提

供できるよう、議会として研究に努めたいと考えています。 

    

 はまだ議会だよりの読者に向けてアンケート調査を行いたい項目について 備考 

1 
ふるさと教育についてどのような体験があったらよいですか。また浜田市の現状の教育環境について、

どのように感じ、どのようなものが必要と思われますか。 
 

2 今後まちづくりの拠点としてまちづくりセンターに何を期待されますか  

3 浜田市をどんな街にしたいですか。（市民のアイデアを募集する）  

 





読者アンケート Vol.61に寄せられた意見等対応報告 

総務文教委員会 

意見 対応経過及び結果 

この 20 年間で浜田の人口は、年々減少していま

す。外部に移住もありますが、基本的に議員の市

議会で具体策発言がありません。なぜか。保身だ

からです。人口の具体策発言が必要です。 

 

 

 

福祉環境委員会 

意見 対応経過及び結果 

浜田市は生活排水がそのまま川へ垂れ流しになっ

ている地域がとても多く恥ずかしいです。議員の

みなさまには是非とも現状をご覧いただきご意見

をお伺いしたいと思います。 

 

 

 

産業建設委員会 

意見 対応経過及び結果 

浜田市を全国にアピールして、観光浜田を作って

もらい、お金を浜田に落としてもらう。 

福祉等も大事ですが、浜田城を再建し、観光浜田

（浜田城）を目指し、浜田を栄えさせてほしい。

松江城に次ぐ浜田城をぜひとも実現してくださ

い。早い方が良いが、5～10年計画で良いと思うの

でぜひとも実現してもらいたい。 

 

 

 

議会広報広聴委員会 

意見 対応経過及び結果 

最近の議会だよりにはとても好感が持てる。特に

市民とのキャッチボールも盛り込まれており、読

み手を引きつける。議会と市民をより近くに感じ

る広報紙となるようこれからも市民目線の編集を

よろしくお願いします。 

 

 

 



★読者アンケート特集  

●読者アンケートに寄せられた意見の取扱い方法  

 

 

 

●過去のアンケートに対する回答  

 

Vol.58～Vol.61 4 号分掲載  

HP へも誘導  

 

 

P15 

※あくまでもイメージです 

変更になる場合もあります 



 
９ 月 定 例 会 議 開 催 予 定 

日 月 火 水 木 金 土 

8/29 30 31 9/1 2 3 4 

5       

12       

19       

26       

 

P16 
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13 文字×20 行 

９月定例会議の 

予定  
●月●日から開会です。  

個人一般質問は●月●日～●

日です。 

ぜひ傍聴にお越しください。 

※変更になる場合もあります。 

 

表紙について 
～～～～～～～～～～～～～

～～～～～～～～～～～～～

～～～～～～～～～～～～～

～～～～～ 

議長なんでもメール              QR 

令和 3 年 9 月号 

はまだ議会だより Vol.62 読者アンケート 

Q１ あなたの お住まい（      ）町  年齢（   ）歳  性別（   ） 

 

Q２ ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

Q３ 自由意見（今号の議会だよりの感想や、浜田市議会へのご意見をお聞かせください） 

 

 

 

 

最寄りのまちづくりセンターの回収箱へご投函ください。ウェブでの回答はこちらから。 

集計の都合がありますので、10 月末日までにご回答をお願いします。 

はまだ議会だよりは  

mini もあります！  

令和 3 年 8 月 1 日号はご覧いただけまし

たでしょうか。浜田市議会 HP にウェブ版と

して掲載しています。上記 QR コードからぜ

ひご覧ください。 

次は令和 3 年 10 月 1 日に 1 周年号を発

行予定です。お楽しみに！  

※あくまでもイメージです 

変更になる場合もあります 


